
令和３年 第３回

定 例

教育委員会 会議録

曽於市教育委員会



- 1 -

令和３年 第３回定例教育委員会

日 時 令和３年３月８日（月） 午前９時30分～

場 所 曽於市大隅支所 別館会議室

出席者 委員５名・事務局５名 計10名

出席委員 瀨 下 浩 教育長

川 畑 和 德 委 員

米 澤 敬 昭 委 員

長 野 かおり 委 員

地主園 栄美子 委 員

事務局 橋 口 真 人 総務課長

川 路 道 文 学校教育課長

内 山 和 浩 社会教育課長

鶴 田 洋 一 総務課長補佐兼総務係長

下 脇 倫 子 総務課総務係主任

会 順 審 議 の 結 果 等

１ 開 会 ◎ 教育長

それでは，令和３年第３回定例教育委員会を開催しま

す。本日は，議案も多く，最後には人事に係る内申もあ

ります。

２ 前回の会議録承認 ◎ 教育長

会議録の承認は，地主園委員にお願いします。

次に各委員からの報告に入ります。

３ 委員及び教育長から ◎ 地主園委員

の報告 ２月20日 吉井展授賞式

大隅開催，展示方法等が良かった。
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 川畑委員

２月15日 曽於高校学校関係者評価委員会

学習支援システム導入について

２月20日 吉井展授賞式

展示方法が良かった。

◎ 米澤委員

２月20日 吉井展授賞式

コロナウィルス感染対策により学校からの

参加が無かった。

◎ 長野委員

２月13日 財部南小訪問

２月15日 曽於高校学校関係者評価委員会

２月20日 吉井展授賞式

３月２日 財部中学校評議委員会

非接触型体温測定器の導入はどうなってい

ますか。

◎ 総務課長

国の補助事業により各学校にコロナ感染対策予算が配

分されており，学校の計画により感染対策の消耗品や備

品が購入されています。 非接触型体温測定器の導入は，

現在まで５～６校だと思います。

◎ 教育長

（動静配布）

２月18日 校外生活指導連絡会（TV会議）

３月５日 服務指導

３月６日 大隅南校区の子どもの未来を考える会

◎ 教育長

質疑は，ありませんか。

４ 議事 ◎ 教育長

それでは，議事に入ります。

⑴ 議案第10号 曽於市 ◎ 総務課長

教職員住宅条例施行規 曽於市教職員住宅条例施行規則の一部を改正する規則

則の一部を改正する規 を別案のとおり制定することについて，教育委員会の議

則(案)の制定について 決を求めるものであります。
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

提案理由は，教職員住宅の入居手続きの，様式等を変

更するために本案を提案するものです。

（新旧対照表により説明）

◎ 教育長

質疑は無いですか。

◎ 米澤委員

様式等に本籍地，職業は必要ですか。

教職員住宅は，管理職以外が入居していますか。

今後の教職員住宅の在り方について（改築・修繕）

◎ 総務課長

様式等に本籍地，職業は修正の方向で検討します。

校長，教頭，指導主事等が入居しており49戸あります。

今後，学校教育課長，指導主事は民間借り上げにシフ

トしていく予定です。

今後は，建替えではなく内装を中心に，リフォームを

進めていく計画です。

◎ 米澤委員

建替えの計画は無いということですね。

◎ 総務課長

数件建替えの必要と思われる住宅もありますが，予算

措置はされていないところです。

岩川小学校の校長住宅は，環境的に住める状況ではな

いので，現在の学校教育課長住宅に移します。

◎ 川畑委員

岩川小の校長住宅は，ムカデが出たり，除草作業が大

変でした。

迷惑行為の禁止条項の犬・猫禁止を記載する必要があ

りますか。

畳の表替え費用の積み立て等の申し合わせについて

◎ 総務課長

犬・猫については，後の入居者から苦情が出て数十万

かけて，前居住者が修繕費を負担した事例等もあります

ので，個別に対応していきたいと思います。

畳につきましては，全戸フローリングにリフォームし

たので，６枚表替えが必要になります。
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 米澤委員

志布志市では，入居者が修繕状況に応じて積立を実施

していたように記憶しております。

◎ 総務課長

今後，検討する必要があると思いますが，クリーニン

グ代等も検討していきます。

◎ 教育長

それでは，議案第10号につきましては，この案で議決

でよろしいでしょうか。

次に入ります。

⑵ 議案第11号 曽於市 ◎ 社会教育課長

文化財の指定について 令和３年３月５日付けで曽於市文化財保護審議会から

別紙のとおり答申があったので，教育委員会の議決を求

めます。

提案理由は，大路の木造薬師如来立像と木造十二神将

立像（彫刻），瑞川寺跡（史跡），投谷八幡宮の石體（史

跡）及び投谷八幡宮のイチョウ（天然記念物）の４件を

曽於市文化財に指定するため，提案するものであります。

（答申内容説明）

◎ 教育長

この４件の答申について，ご意見はありませんか。

◎ 長野委員

瑞川寺跡は，この史跡部分のみの指定ですか，この敷

地全体を指定するものですか。

◎ 社会教育課長

この敷地全体を指定することになります。

◎ 教育長

この４件を曽於市指定文化財に指定するということで

よろしいでしょうか。

◎ 全委員

はい

◎ 教育長

４件とも指定することとします。次に入ります。
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

⑶ 議案第12号 附属機 ◎ 総務課長・学校教育課長・社会教育課長

関に係る委員の任命又 附属機関に係る委員を別紙のとおり任命し，又は委嘱

は委嘱について することについて，教育委員会の議決を求めます。

（各団体名簿により説明）

◎ 米澤委員

社会教育委員の何を変えられたのですか。

◎ 社会教育課長

今までは，各団体で選任された方が長く委員をされて

おりましたが，各団体の会長にお願いすることとしまし

た。

◎ 米澤委員

会長の記載と代表の記載があるがどちらがいいとは，

言えないが，違いがあるのか。

文化財審議会名簿の役所退職者４名とあるが，記載の

必要がありますか。

◎ 教育長

文化財保護審議委員は，それぞれ文化財に詳しい方を

選任しているので，役職の記載はいらないと思います。

代表と記載があるのは，あらかじめ校長会等で適任者

を選任している場合もあります。

◎ 社会教育課長

役職等については，整理して整合性を図りたいと思い

ます。

文化財保護審議委員は，適任者がなかなかおらず，役

所の文化財を担当していたＯＢに頼っている状況です。

役職については，省略したいと思います。

◎ 教育長

学校教育課の教育支援指導委員の業務は，特別支援学

級の判定をしますが，最終的には保護者の同意が必要で

す。

それでは，議案12号について，役職等の再検討を実施

したうえで，案のとおり任命又は委嘱することでよろし

いでしょうか。

次の議案に入ります。
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

⑷ 議案第13号 令和２ ◎ 総務課長

年度一般会計教育費補 令和２年度一般会計教育費補正予算（第14号）を定め

正予算（第14号）につ るため，教育委員会の議決を求めるものであります。

いて （補正予算書により説明）

◎ 教育長

今回の３月議会に提案されています。

質疑はないですか。

次にはいります。

⑷ 議案第14号 令和３ ◎ 総務課長

年度一般会計教育費補 令和３年度一般会計教育費補正予算（第１号）を定め

正予算（第１号）につ るため，教育委員会の議決を求めるものであります。

いて （補正予算書により説明）

◎ 教育長

当初予算の議決後の議会への提案になります。

◎ 米澤委員

末吉小学校，末吉中学校も始業式，終業式で授業をす

るということですか。

◎ 教育長

校長会で全校長賛成の意見集約の結果です。

中学校では，授業日数が足りない現状があります。

小学校も英語が始まると足りなくなることも考えられ

ます。

それでは，この議案については，よろしいでしょうか。

次にはります。

⑸ 報告第６号 就学指 ◎ 学校教育課長

定変更の申立てについ 就学指定変更の申立ての協議について事務処理したの

て で報告します。

（名簿により説明）

◎ 教育長

質疑はありませんか。

◎ 川畑委員

放課後児童クラブの確認
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 長野委員

特認校の確認

◎ 教育長

次に入ります。２件まとめてお願いします。

⑹ 報告第７号 区域外 ◎ 学校教育課長

就学の願い出の協議に 区域外就学の願い出の協議について事務処理したので

ついて 報告します。

（名簿により説明）

⑺ 報告第８号 区域外 ◎ 学校教育課長

就学の届出について 区域外就学の届出について事務処理したので報告しま

す。

（名簿により説明）

◎ 米澤委員

報告７号・報告８号の違いは何ですか。

◎ 学校教育課長

７号は保護者が願い出て他の教育委員会と協議した結

果になります。８号は私立学校の合格による届け出にな

ります。

◎ 教育長

他にないようですので，次に入ります。

⑻ その他 ◎ 総務課長

ア 各課からの報告 岩川学校改築工事現場の絵画について

◎ 学校教育課長

卒業式・入学式の予定について

鹿児島学力定着度調査結果について

◎ 社会教育課長

県下一周駅伝について

吉井展について （3,210人）

家庭教育後援会（130人）
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会 順 審 議 の 内 容 結 果 等

◎ 教育長

質疑は，ありませんか。

イ ３・４月の行事予定 ◎ 総務課長

行事予定を説明

５ 委員から提出され ◎ 教育長

た動議の討論等 動議・討論はないですね。

６ 議案第15号 令和３

年度鹿児島県教職員の 議事録 省略

定期人事異動に関する

内申について

◎ 教育長

以上で，令和３年３回定例教委員会を終わります。

７ 閉会 午前11時55分閉会

新規指定文化財 現地調査視察

午後３時５分終了

会議録の承認署名

教育長 ：

委 員 :


